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１ 調査概要 

(１) 調査の目的 

   吹田市は、平成２５年（２０１３年）９月に「吹田市公立保育所民営化実施計

画」（以下、「実施計画」という。）を策定し、公立保育所５園の民営化の実施を決

定しました。 

この実施計画に基づき、第１園目として市立南保育園を平成３０年（２０１８年）

４月１日に、社会福祉法人こばと会に移管いたしました。 

本アンケート調査は、実施計画において示した民営化後１年以内に保護者アンケ

ートを実施して、民営化園の事業者の保育状況等の確認を行うことを目的として実

施いたしました。 

  

 

(２) 調査方法 

ア 保護者アンケート 

（ア）調査対象 

    南保育園の在園児童の保護者 

     同一世帯に複数の園児がいる場合は、それぞれの園児について別々

に回答いただくこととしました。 

 

（イ） 対象者数 

１２３人（１０１世帯）  

※平成３１年（２０１９年）２月２７日時点 

 

（ウ） 調査項目 

参考資料「南保育園の民営化に係る保護者アンケート」のとおり 

 

（エ） 調査の実施方法 

平成３１年２月２７日に南保育園にて保護者アンケート用紙を配付。

各保護者が無記名で記入を行った後、アンケート用紙を封筒に入れて

各クラスに置いた回収袋に提出いただきました。回答の締切りは同年

３月８日としました。 
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（３）回答状況 

ア クラス別 

クラス名 
さくらんぼ 

(0歳児) 

いちご 

(1歳児) 

みかん 

(2歳児) 

も も 

(3歳児) 

ぶどう 

(４歳児) 

りんご 

(5歳児) 
全体 

園児数 6人 17人 23人 26人 24人 27人 123人 

回答数 6人 16人 21人 22人 22人 21人 108人 

未回答数 0人 1人 2人 4人 2人 6人 15人 

回答率 100％ 94％ 91％ 85％ 92％ 78％ 88％ 
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イ 入園年度別 

 民営化前 民営化後 

全体 平成 28年度以前 

（2016年度以前） 

平成 29年度 

（2017年度） 

平成 30年度 

（2018年度） 

園児数 67人 23人 33人 123人 

回答数 52人 23人 33人 108人 

未回答数 15人 0人 0人 15人 

回答率 78％ 100％ 100％ 88％ 
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（４）アンケート項目の結果 

集計結果表における回答数（人）を「全体」「入園年度別」「クラス別」の順

にグラフで示しています。 

  自由記載の御意見などで個人が特定できるなどプライバシーに係る部分及

び誤記入については、表現を改めていますので御了承ください。 
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２ アンケート項目の結果 

（１）保育内容について 

保育内容について、以下の７項目の回答をいただいております。 

① 日常の保育（遊びや制作、リズム、散歩など） 

② 朝の受け入れ体制 

③ 夕方以降の保育体制 

④ 日々の生活の流れなど 

⑤ 職員の園児たちへの接し方 

⑥ 支援や配慮の必要な園児たちとの関わり方 

⑦ 食育の取組み（野菜の栽培やクッキング保育など） 

保育内容については７６％の方が「満足」、「やや満足」と回答されており、

満足度の高い結果が出ております。また、全体のうち５８％の方が「満足」

と回答されており、半数以上の割合を占めております。 

 

自由記載の御意見 

２８件の御意見がありました。②・③・⑤・⑦についての項目に多くの御

意見がありました。 
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① 日常の保育（遊びや制作、リズム、散歩など）について、どう感じています
か。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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② 朝の受け入れ体制について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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③ 夕方以降の保育体制について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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④ 日々の生活の流れなどについて、どう感じていますか。 

全体 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 



 

10 

⑤ 職員の園児たちへの接し方について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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⑥ 支援や配慮の必要な園児たちとの関わり方について、どう感じていますか。 
全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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⑦ 食育の取組み（野菜の栽培やクッキング保育など）について、どう感じてい
ますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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 自由記載の御意見 

１ おやつ、給食が充実していてとても満足です。 

（さくらんぼ組・平成３０年度から入園） 

２ （①に関して）感触遊びをもっと増やしてほしい。 

（さくらんぼ組・平成３０年度から入園） 

３ 保育中の写真で高月齢と低月齢の写真の量の差があり、また、撮ってる写真が

少なくなったので、もう少し撮ってほしいです。（公立の時に比べて）９時以

降の受け入れ体制が悪い。 

（いちご組・平成２８年度以前から入園） 

４ 先生同士の仲の良い悪いが大人が見ても分かるということは子供たちも感じ

ているのでは？子供への好き嫌い（？）も接し方で分かる時があります。（子

供に対してというより、その保護者が嫌？） 

（いちご組・平成２９年度から入園） 

５ 夕方以降、アルバイトの先生方が多くなると思いますが、子どもの一日の様子

などを報告してもらえるととても嬉しいです。 

（いちご組・平成２９年度から入園） 

６ １歳から玉ねぎの皮むきをしたりしてお手伝いしているのを見せてもらいま

した。もう料理の手伝いができるんだなとビックリしました。 

（いちご組・平成２９年度から入園） 

７ 昼は仕事に行っているので、昼間の保育内容は評価不可能です。よって５段階

評価はできません。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

８ 先生方のご尽力により、民営化前と違和感なく、安心して子どもを任せられる、

丁寧でのびのびした保育だと感じています。本当にありがとうございます。 

（みかん組・平成２８年度以前から入園） 

９ しめじを自分でちぎったりして楽しめていたので本当に良いと感じます。いつ

もありがとうございます。 

（みかん組・平成２９年度から入園） 

１０ 朝の先生の時に、過保護かもしれませんが、少し強引に感じることがあります。

（担任ではなく、朝の担当の先生だと思います。） 

（みかん組・平成３０年度から入園） 

１１ 先生方にはいつも本当によくしてもらって、大変助かっております。保育園楽

しい！と子供も言ってくれています。 

（みかん組・平成３０年度から入園） 
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１２ 朝の受け入れ時、子どもがぐずって離れない時に、職員の方が少なく、引き渡

しが出来ないと感じる時があります。 

（もも組・平成２８年度以前から入園） 

１３ 夕方など合同保育時間に上の子とぶつかったりなどケガすることがあるので、

体制を整えてほしい。 

（もも組・平成２８年度以前から入園） 

１４ （①に関して）リズムの機会を増やしてほしい。週１回はしてほしい。（②に

関して）先生がどこの部屋で保育をしてるのか把握できていない事が続いた。

現在は解消されているが、時々、どこの教室に行けば良いのか分からない時は

ある。 

（もも組・平成２８年度以前から入園） 

１５ おかげ様で入園前の心配事が吹っ飛ぶくらい成長していて、本人も毎日楽しそ

うに過ごしていて、ありがたいばかりです。 

（もも組・平成３０年度から入園） 

１６ 外にも出かけてたくさん遊んでいる様子も感じられます。先生方の子供への接

し方も勉強になりアドバイスもいただいて、ありがたいと思います。 

（もも組・平成３０年度入園） 

１７ 給食がすごく変わったなと感じています。子供がワクワクするような盛り付け

だったり、デザートだったりしているように思います。例えばハロウィンだっ

たら、チケットを渡しておやつをもらったり、前日は生活発表会前に絵本の旗

を作ったりしてくれました。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１８ 給食はいろいろと工夫して下さって、子供も喜んでます。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１９ 夕方か早朝の預かりはきっちり料金を取り、先生の負担をなくしたい。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２０ もっと日常生活の写真を撮ってほしい。（公立の時と比べて減っている。）もう

少しクッキングの回数があってもいいのではないかと思います。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２１ 色んな子供がいる中でも、１人１人の事をよく見て頂き、日々の小さな出来事

も報告してくれるなど、民営化前からいいなあと思っていた事が継続されてい

て嬉しいです。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 
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２２ 昨年の４月からお世話になっていますが、一日の流れがよく分からないです。

朝夕共にそうですが、園庭で遊んでいますが、少ない先生方の人数でどこまで

把握出来ているのかと感じます。（色んな月齢がいるので）送迎時の子供の把

握もきっちりと出来ているのかと思います。 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 

２３ 昼は仕事に行っているので、昼間の保育内容は評価不可能です。よって５段階

評価はできません。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２４ 子どもの名前を呼びすてにされるのが気になった。民営化前は「〇〇ちゃん」

だったのに‥。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２５ 民営化してからの方が、行事、取り組みにバリエーションが出て良くなった。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２６ 一番大事に引継ぎして下さったことだと感じているので、大きく変わったこと

はありませんでした。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２７ 朝の受け入れについては、子どもとバイバイのやりとりをして別れるので、直

接先生とのやりとりも特にないです。何かあれば先生を見つけて、こちらから

伝えることはあるくらい。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２８ （⑦に関して）行事ごとに工夫した盛り付けやメニューで、子ども達も喜んで

いるようです。発表会前の旗はうれしそうに持ち帰って見せてくれました。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 
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（２）保育環境について 

保育環境について以下の、３項目の回答をいただいております。 

① 施設や遊具などの安全性 

② 安全対策（安全管理員、オートロックなど） 

③ 職員の安全面での気配り 

保育環境については６０％の方が「満足」、「やや満足」と回答されており、

満足度の高い結果が出ております。 

 

自由記載の御意見 

２６件の御意見がありました。①・②についての項目に多くの御意見があ

りました。 
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① 施設や遊具などの安全性について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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② 安全対策（安全管理員、オートロックなど）について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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③ 職員の安全面での気配りについて、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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 自由記載の御意見 

１ 入口の扉が重く、カギも上の方なので、子供が手をつめないようにゆっくり閉

めてると、上の子が走っていったりして、前が道路なので、危険かなと思いま

す。 

（さくらんぼ組・平成３０年度入園） 

２ 自転車置場に屋根がほしいです。 

（いちご組・平成２８年度以前入園） 

３ 安全管理員の方が、子どもたちの行動を見てくださっているので、安心して門

の出入りができています。ただ、誰でも出入りできる環境なので、不審者への

対応が適切にできるのか不安です。 

（いちご組・平成３０年度入園） 

４ よくぶつけたりしてますが、ちゃんと先生達に引き継いでもらって連絡もらっ

てます。 

（いちご組・平成３０年度入園） 

５ 入口の扉が重いし、カギが上の方なので、子供を抱っこし、手をはさまないよ

うにゆっくり閉めてると、上の子が出ていき、前は道路なので、危ないと思う

ことがあります。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

６ 公立の時からほぼ変わっていない為、こちらも評価不可能です。公立との比較

が出来ません。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

７ よい子ネットの導入は、台風や大雨など、災害の多かった今年、とても助かり

ました。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

８ 門から出るときに小さい子供は飛び出しがちです。門を閉めたりするので、少

し手が離れている間が一番危ない。安全管理員さんが危ないときに、もっとガ

ードできるようになってほしい。「危ないよ」と声をかけるだけでは、もしも

の時は間に合わないです。 

（みかん組・平成２９年度入園） 
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９ 遊具については、１００％安全な遊具はないと思います。それより、メンテナ

ンスを定期的にされているのかが心配です。 

（みかん組・平成３０年度入園） 

１０ 人手不足と感じる場面があるので、先生の人数が増えてほしいと思います。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１１ 汚れたぞうきんがヨゴレ物入れに入ってることがある。家で洗濯の時に気付い

たりするので嫌です。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１２ 安全面を考え、３つのロックは必要かもしれませんが、子どもを抱いたりウロ

ウロした状態でかなり手こずり、不便な時があります。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１３ 園内では安全面の心配を感じないけれど、夕方の正門付近は、安全管理員さん

が立っていてくれても、少し危ないなと思うことがあります。ガードレールの

ような物が設定されれば嬉しいです。 

（もも組・平成３０年度入園） 

１４ 暑い日も寒い日も、門の所で見守っていただいて本当に感謝です。バタバタし

ながら行って「おはよう！！」と言って下さると、私も元気をもらえます。 

（もも組・平成３０年度入園） 

１５ 少なくない人数でがんばって見てくれるので、親もその辺は気を配り、お互い

様だとは思う‥。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１６ 柵を乗りこえて、軽々に入ってこれそうなので、危険と感じたことがある。布

団のカバー持ち帰りは、金又は土曜日がいいです。（変えてほしいです。） 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１７ 民営化前から思っていましたが、門の出入りは子供に「出たら待って」と言っ

ても、走って行ってしまう事があり、安全管理の方に開け閉めをしてもらうの

は難しいでしょうか？親と手をつないで門を出る方が、安全だと思いますし、

走り出した子供を安全管理の方では止められないと思います。あと、雨の日だ

けでも開けてほしいなと感じます。荷物とカサを持って、子供を見ながら門を

あけるのが大変な時があります。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 
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１８ 園舎の老朽化について不安です。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１９ 門の前に立ってくれてる安全管理員さんが、もう少し子供を見るか、車を意識

してほしい。子供が飛び出した時に止めきれてない、見てないから。 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 

２０ トイレをきれいにしてほしい。 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 

２１ 施設はやはり老朽化が気になります。 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 

２２ 公立の時からほぼ変わっていない為、こちらも評価不可能です。公立との比較

が出来ません。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２３ 安全管理員さんが守ってくれてるのは、本当にありがたいです。ですが、出入

りの多い時期に、たまにロックがあいたまま（トビラだけ閉まっている状態）

になってることがあるのが気になります。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２４ 自転車置場が民営化にあたり整備されたのですが、状況は以前と変わらずで危

ないと思います。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２５ 園庭遊びで門のあたりに来て遊んでいる子どもを見かける。（遊んではいけな

いことになっているとは思うが‥） 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２６ 遊具は、公立の時から、少し怖いなーと思うものもあり、案の定リングジムか

ら落ちてしまったり、鉄棒の近くを走っていたりしていて、前を見ていなくて

ぶつかったなどあった。なので、こばとになってというよりもこばと会になる

前に市が、安全性を一度点検すべきだったし、保護者や保育士への聞き取り調

査をすべきだった。安全対策については、防犯カメラも付いたのでよかったと

思う。駐輪場もできてよかったです。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 
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（３）年間行事について 

   年間行事について以下の、４項目の回答をいただいております。 

① 保育参観・懇談会 

② 運動会 

③ 生活発表会 

④ その他の行事（誕生日会・遠足・季節の行事など） 

   年間行事については７５％の方が「満足」、「やや満足」と回答されてお

り、満足度が高い結果が出ております。また、全体のうち５１％の方が「満

足」と回答されており、半数以上の割合を占めています。 

 

自由記載の御意見 

アンケート全体で最も多い、４４件の御意見がありました。①・②・③に

ついての項目に多くの御意見がありました。特に②の運動会について様々な

御意見がありました。 
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① 保育参観・懇談会について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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② 運動会について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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③ 生活発表会について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 



 

27 

④ その他の行事（誕生日会・遠足・季節の行事など）について、どう感じてい
ますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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 自由記載の御意見 

１ 運動会は、グループでしたりしても楽しいのかなと思います（子供達のふれ合

いが増えそうで）生活発表会の劇は、みんながわかる話だともっと楽しめるか

なと思います。 

（さくらんぼ組・平成３０年度入園） 

２ 運動会はせまい。発表会もせまい。もっとのびのびできるよう、近くの場所を

借りるなど考えてほしい。 

（さくらんぼ組・平成３０年度入園） 

３ 生活発表会は、合奏など３才からあってもいいと思いました。５才は太鼓が見

たいです。今年からの写真販売は、すごくありがたいです。運動会の予備日は

祝日か日曜にしてほしいです。（平日は嫌です。） 

（いちご組・平成２８年度以前入園） 

４ 自分のクラスが前で見えるよう、親の誘導があると良いと思った。 

（いちご組・平成３０年度入園） 

５ 懇談会では、普段なかなかお話する機会が少ない保護者の方と、色々なお話が

できて良かったです。 

（いちご組・平成３０年度入園） 

６ 日中の子供達の様子を伝えてくれてます。 

（いちご組・平成３０年度入園） 

７ こちらも公立の時から変わっていない為、評価不可能です。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

８ 運動会は、グループなどに分かれてする姿もみたいなと思います！！生活発表

会の劇が、みんなわかる内容だと、もっとおもしろいかなと思います！ 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

９ 運動会、今年のように午前で終わると朝バタバタせず助かるなと思いました。

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

１０ 誕生日会を楽しみにしています。みんなの前で名前を言えたり、特技を見せた

り、本当にステキな場だと思います。ありがとうございます。 

（みかん組・平成２９年度入園） 

１１ 自分の子ども以外のクラスの時間待機が長いように感じます。 

（みかん組・平成３０年度入園） 
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１２ 懇談会、交流はなしで、日常の様子・伝達事項と質疑応答だけの短時間にして

もらいたいです。 

（みかん組・平成３０年度入園） 

１３ 運動会、生活発表会は場所が狭すぎて、園児もかわいそうだし、保護者も見に

くいので、六中など近くの場所を借りられるようにしてほしい。 

（みかん組・平成３０年度入園） 

１４ 日中、子供を預かって頂き、その後そのまま夕方６：４５頃から預けて、夜９：

００前まで子供たちの様子の報告のみならまだしも、子供の悩み相談、親同士

の交流等、必要性をあまり感じません。その時間、家で子供とゆっくり過ごし

たいです。 

（みかん組・平成３０年度入園） 

１５ （①に関して）少し開催日が多いので、少なくしてもらえると助かります。（③

に関して）人が多く、子供を遠くでしか見れなかった。大人２人まで等、制限

をかけてほしい。 

（みかん組・平成３０年度入園） 

１６ 運動会や生活発表会は、平日でなく土曜日にしてもらえると、皆さんの都合が

良くなると思います。有休を使わないといけなくなるので‥。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１７ 参観で親も参加する事は良いですが、普段の姿（お友達と一緒に何かをしてい

る様子や、先生とお友達に対する接し方など）が見たいです。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１８ 運動会で家族でお弁当を食べるというのは必要ないのでは？たくさん見に来

ている子、ママだけの子など、家庭事情も様々なので。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１９ 運動会や発表会は、平日ではなく土日とかでしてほしい。上に上がるにつれて、

遠足が多いのがちょっと大変（お弁当作りなど‥） 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

２０ 天候の状況で運動会が決まるのは分かりますが、もう少し早い判断をしてほし

い。（中止なら） 

（もも組・平成２８年度以前入園） 
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２１ （②に関して）園庭が狭いので、近くの小学校を借りたりして、ゆっくり見れ

るし、子供達ものびのび出来ると思う。 

（もも組・平成２９年度入園） 

２２ お誕生日会は、うれしい行事なので、写真やビデオなどで見てみたいです。 

（もも組・平成２９年度入園） 

２３ 今年は、公立の内容と変わらない行事になっていましたが、来年からは、こば

と会らしい行事を入れても良いと思います。 

（もも組・平成２９年度入園） 

２４ どのイベントも親子ともに楽しかったです。運動会が雨で延期になって、パパ

が見に来られなかったことだけ心残りなので、延期予定日も土曜日だったら良

いなと思います。 

（もも組・平成３０年度入園） 

２５ 生活発表会は、子供の１年の成長ぶりが見れて、良かったと思いますが、見る

席のスペース的な事がもう少しあればな‥と思ったのもありました。行事につ

いても、親がいかないといけないものとかも、思った以上にあって、少し大変

に感じます。 

（もも組・平成３０年度入園） 

２６ 平日休みをとるのが難しい。土日にやってもらえると助かります。 

（もも組・平成３０年度入園） 

２７ 生活発表会では、役に小道具が加わり、ハッピを着たり、ポンポンを持ったり

して、子供たちがどの役をしているか、見てわかりやすかったです。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２８ 園庭が狭い中の運動会は、毎回もう少し広いところでしたらいいのにと思って

しまいます。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２９ 運動会は、午前中で終わるようにしてほしい。遠足は、もっと他に行けそうな

所はないでしょうか‥。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

３０ 運動会は、園庭が狭く見学しづらい。お弁当作りが負担になる。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 



 

31 

３１ 運動会は、お弁当なしで１２時までに終わるのがベストだと思います。今年は

良かったです。行事写真（鮭の解体ショーなど）の写真販売もあると嬉しいで

す。（基本、園用カメラの分の販売がないので、いつも残念です。） 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

３２ 生活発表会は、０～５歳までを通して見るというのは、（目的は）理解してい

ますが、あの狭さですごくしんどいです。ホールの広さは変えられないので仕

方ないですが、かなり息苦しいです。０～２、３～５歳の２部制は難しいでし

ょうか？ 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

３３ お面でもいいので、発表会で、役が見てて分かり易いなと思いました。 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 

３４ 懇談会、夜ではなく日中にして欲しいと思う。運動会、生活発表会共に、少し

物足りなさを感じる。その他行事も、以前の保育では色々あったので、少なく

感じる。誕生日会も全体ではなく、１人１人してくれていて、その日は保育参

加という形で一緒に過ごせ、お昼ごはんも一緒に食べてとても良かった。 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 

３５ 行事、いつも楽しみにしています。子供たちの成長や頑張りがよくわかります。 

（ぶどう組・平成３０年度入園） 

３６ こちらも公立の時から変わっていない為、評価不可能です。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

３７ 平日や夜に行事があるのが、少し負担に感じています。（民営化前からそうな

ので、民営化後特にということではないのですが‥） 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

３８ 懇談で、必ず１人ずつ話をしないといけないのが、少し憂鬱な時がありました。

運動会や生活発表会は、もう少し広い所でやって欲しい。いつもと違う所でや

ることで、子供も特別感を味わえると思うし、家族もたくさん呼べると思いま

す。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 
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３９ 運動会や生活発表会の行事は、平日、仕事を休めない人もいるので、土曜日が

いいのではと思います。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

４０ 節分の行事については、文化を伝えていくことは良いことだが、怖がらせすぎ

だと思う。（保育園に行くのを嫌がるぐらいだった。） 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

４１ 給食が行事にあわせて、とても工夫されているので満足です。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

４２ 運動会や生活発表会などの内容は満足しているし、今年は特に発表会では、大

道具や小道具もあり、とてもわかりやすく見やすかった。平日で行われるので、

見たくても、仕事の都合で休みがとりにくい。（特に父親）りんご組で最後だ

ったので、見られなかった主人は、悲しそうでした。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

４３ 民営化以前と変わらず感じています。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

４４ 園庭が狭いので、運動会の時は、六中の運動場は借りれないでしょうか？誕生

会や季節の行事も参観として見たいです。 

（りんご組・平成３０年度入園） 
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（４）保健関係について 

保健関係について以下の、３項目の回答をいただいております。 

① 健康診断の内容（内科・歯科・視力（３歳以上）・聴力（５歳）） 

② 健康管理・指導等 

③ 衛生面の対策（感染症対策など） 

④ アレルギー児の対応（給食や与薬など） 

⑤ 病気やけがの時の対応（処置や保護者への連絡など） 

保健関係については６１％の方が「満足」、「やや満足」と回答されており、

満足度の高い結果が出ております。一方で９％方が「わからない」と回答さ

れております。 

 

自由記載の御意見 

３０件の御意見がありました。②・③・⑤についての項目に多くの御意見

がありました。 
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① 健康診断の内容（内科・歯科・視力（３歳以上）・聴力（５歳））について、
どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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② 健康管理・指導等について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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③ 衛生面の対策（感染症対策など）について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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④ アレルギー児の対応（給食や与薬など）について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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⑤ 病気やけがの時の対応（処置や保護者への連絡など）について、どう感じて
いますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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 自由記載の御意見 

１ （②に関して）特にこれと言って指導はない。問題ないからかな？（⑤に関し

て）当番の先生と担任の引継ぎが上手くいっておらず、非常に不愉快に感じた

コトがあった。 

（さくらんぼ組・平成３０年度入園） 

２ ３８℃以上熱が出たら、次の日休みなさいというのは、厳しすぎると思います。 

（いちご組・平成２８年度以前入園） 

３ 以前は、家庭で試しておくべき食材や新しいものへの移行の時期とか教えても

らえたが、月齢が大きくなったからか、何も言われなくて大丈夫なのかな？と

感じています。 

（いちご組・平成２９年度入園） 

４ わかりません。そもそも公立時代から、保健関係がどうなっているのかわかり

ません。 

（みかん・平成２８年度以前入園） 

５ （③に関して）あたまジラミが流行時など、終息するのに少し時間がかかって

いるように思ったので、少し不安に思っています。 

（みかん組・平成２９年度入園） 

６ お迎えに行くと、薄手の長袖のＴシャツ一枚の時がありました。やはりそうな

ると、鼻水が出ますので、冬は温かくしてあげて下さい。 

（みかん組・平成２９年度入園） 

７ インフルエンザ流行期については、保護者のマスクは必須で良いかと思いま

す。 

（みかん組・平成３０年度入園） 

８ ケガをお友達にさせられた時、相手方の保護者には、伝わっていないように思

う。 

（みかん組・平成３０年度入園） 

９ （③に関して）致し方ないことだとは思いますが、嘔吐後２４時間保育ができ

ないのは、少々厳しいのではないでしょうか。（⑤に関して）少しのけがでも、

丁寧に報告してくださるので、安心して預けることができます。 

（みかん組・平成３０年度入園） 
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１０ 先日、兄が夜の延長保育中にケガをしたのですが、連絡がなく、お迎えに行っ

て、ケガをしているのを知った。お迎えには向かっている最中でしたが、連絡

ほしかったです。その時に、どこの病院に連れて行っていいか先生もわからな

かったので、夜間で見てもらえる病院の一覧を置いてほいた方がいいと思いま

す。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１１ お迎え時に伝達もれがある。あとからクラスの子が親に〇〇ちゃんに今日ぶつ

かられたーとかで知ることがある。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１２ ケガをして帰ってきても、何も言われませんでした。子供も、先生に言ってい

ないと言っていましたが、先生も見ていないのだと思いました。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１３ おもちゃの消毒（とくに乳児）について、積極的に行って欲しいです。感染症

が出てからではなく、普段から消毒を定期的に行って欲しいです。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１４ （①に関して）毎月の身体測定はまあ良いのですが、どのページを確認すれば

良いのか、分かりにくい。予防接種を受診して、記入していても、しばらくの

間チェックしてもらえていなかった。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１５ 歯みがきの指導もあるのかな？と気になります。 

（もも組・平成２９年度入園） 

１６ 園内で『☓☓流行中！！』と貼り紙が出て、いつもらって来るかとドキドキし

ても意外と元気なまま過ごして、約１年が経ちました。あんまり目に見えない

けど、感染対策をキッチリされてるんだろうなと感じます。 

（もも組・平成３０年度入園） 

１７ ケンカをしてケガをしてしまったとか、きちんと説明をしてくださるし、熱が

出たときも様子をきちんと見てくださっているので、とても安心しています。 

（もも組・平成３０年度入園） 

１８ トイレ全て、キレイにして欲しい。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 
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１９ すべてのクラスのトイレを、きれいにして欲しいです。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２０ 病気が発生すると大流行ぎみなので、預けて心配な所もあります。各教室に、

消毒液を設置してほしい。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２１ 「健康の記録」で、健康診断などを確認する際、以前のふせんが、貼ったまま

になっているので、どこを見ればよいのかわからない。確認の必要があるペー

ジだけにふせんを貼ってほしい。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２２ 感染症対策は大変だと思いますが、いつもありがとうございます。 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 

２３ わかりません。そもそも公立時代から、保健関係がどうなっているのかわかり

ません。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２４ トイレ全て、キレイにして欲しい。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２５ すべてのクラスのトイレを、きれいにして欲しいです。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２６ けが等で対応してもらうことも多かったので、よく対応して下さり助かりまし

た。夏場の薬塗りも、こまめにして下さったのがありがたかったです。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２７ インフルエンザや水ぼうそうなど、感染力の強い病気にかかった際、兄弟児に

対して、現状では、病状がなければ受け入れているようですが、もう少し厳し

めに、３日程度は自宅待機とするようお願いしてほしいです。今年度広がって

しまった原因の１つだと思います。休みにくいのは理解できますが、“他の方

にうつすリスク”についてもっと理解をうながすべきだと思います。社会人で

も、インフルエンザの時の出勤停止について、ニュースやＳＮＳで取りあげら

れているかと思いますので、小さい子どもや妊娠中の母親や職員がいる保育園

では、もっと危機意識を持ってもいいと思います。職員の方々にうつってしま

っては、日々の運営にも支障が出ると思います。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 
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２８ 先日、夕方の延長保育中に、子供がケガをし、園には迎えにいく所で、向かっ

ていたのですが、先に連絡をしてほしかったです。あと、病院に連れていくの

に、先生もどこを受診したら良いかわからなかったので、病院の一覧を作った

方がいいのではないかと思いました。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２９ 

 

公立と変わらず引継いで下さっていると思います。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

３０ ナースから、健診結果について、細かく聞いてます。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 
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（５）給食について 

   給食について以下の、２項目の回答をいただいております。 

① 給食・おやつ（離乳食も含む） 

② 献立表の項目内容などの分かりやすさ 

   給食については８２％の方が「満足」、「やや満足」と回答されており、

アンケート全体の中で最も満足度が高い結果が出ております。 

 

自由記載の御意見 

３３件の御意見がありました。①についての項目に多くの御意見がありま

した。給食やおやつに満足しているという多くの御意見がありました。 
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① 給食・おやつ（離乳食も含む）について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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② 献立表の項目内容などの分かりやすさについて、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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 自由記載の御意見 

１ 給食、おやつはとても満足しています。 

（さくらんぼ組・平成３０年度入園） 

２ 献立表は見やすいです。幼児食になるまでや、なってからも作り方なども、少

し載せてくれるとうれしいです。 

（さくらんぼ組・平成３０年度入園） 

３ ２才クラスの話ですが、３才の誕生日に、お箸をもらって、使い始めるという

のは、前々からずっと反対でした。個々にあわせて、段階をふんでした方がい

いと思います。 

（いちご組・平成２８年度以前入園） 

４ 幼児食になったからか、検食を見ると質素な感じがします。 

（いちご組・平成２９年度入園） 

５ 手作りがＧｏｏｄ！！ 

（いちご組・平成２９年度入園） 

６ 給食はとてもよく満足してます。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

７ おやつは民営化後、手作りとなり、美味しそうだし、エネルギーになりそうな

ボリュームのあるものが多く、嬉しいです。試食させてもらいましたが、給食

もとても美味しいです。個人的には、給食費上げて下さってかまわないので、

こばと保育園のようなメニューになるとうれしいです。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

８ こばと保育園に変わって、給食がとても良くなったように感じます。試食させ

てもらいましたが、とてもおいしかったです。子供も、いつもモリモリ食べて

いるようです。ありがとうございます。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

９ 給食、おやつは、公立の時より経費のかけ方を安くしてる分、創意工夫やレシ

ピの幅を広げて、カバーしているので、良くなっているのではないかと思いま

す。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

１０ とても給食が美味しそうです！ 

（みかん組・平成２９年度入園） 
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１１ いつも完食しているので、本当に毎日おいしいのだと思います。食事のバラン

スは最高だと思います。 

（みかん組・平成３０年度入園） 

１２ イベントのおやつなど、とても良く考えてくださっていて、子供も喜んでいま

した。給食で、これがまた食べたいと子供に言われても、給食の先生に聞ける

機会が少ないし、聞きづらいです。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１３ 野菜いっぱいのメニューで、すごく有難いのですが、野菜嫌いの子にとっては、

おやつ時（焼きそば野菜のてんぷら等）もすごく頑張ってるかと思うと、少し

かわいそうな気もします。給食も、もう少し子どもが好きなメニュー（揚げ物、

肉料理など）を増やして欲しいです。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１４ 給食の見本が子供目線になり、すごく見やすくなりました。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１５ 給食の内容は、以前よりもおいしくなって、品数や質も良いのかなと感じまし

た。夏の給水は、小マメにして頂いているようで安心です。 

（もも組・平成２９年度入園） 

１６ 給食に関しては、工夫されていて、色々な食材を使い、メニューも多くて、す

ごいなあと思っています。子供が嬉しくて、よく給食の内容を教えてくれます。 

（もも組・平成２９年度入園） 

１７ おかげ様で、偏食がかなり改善されて嬉しいです。特に、おやつは「これって

ランチ？」と思うくらい立派だったり、「母も食べたい！！」と思うくらい凝

ってて、美味しそうだったり。プロはすごいなーと、日々見本を眺めて感心し

ています。 

（もも組・平成３０年度入園） 

１８ 難しいかもしれませんが、給食をもう少し充実してもらえるとうれしい。その

ために、給食費を負担しても構いません。保育料負担が、１０月からなくなる

ので、給食費をとってもいいかもしれません。 

（もも組・平成３０年度入園） 

１９ 手づくりおやつになって、食事は大満足です。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 
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２０ 手づくりおやつになって、食事は大満足です。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２１ おやつのスパゲッティ的なもの‥他になりませんか？？好きな人もいるんで

すよね、たぶん。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２２ 

 

給食費を少しあげて、１品増やしてほしいです。誕生日会の日は、ケーキがい

いと思います。（公立の時のように）。食品目が全部一緒に書いているため、わ

かりにくい。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２３ 個人的には、パンが減って、ごはんが増えたので満足しています。子供もおい

しい！と言っています。運動会や発表会の前の旗は、すごく嬉しかったです。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２４ 毎日、手作りおやつで大満足です！！ 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 

２５ とても美味しそうです。 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 

２６ 手づくりおやつになって、食事は大満足です。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２７ 手づくりおやつになって、食事は大満足です。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２８ 給食、おやつは公立の時より経費のかけ方を安くしてる分、創意工夫やレシピ

の幅を広げて、カバーしているので、良くなっているのではないかと思います。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２９ 以前よりメニューも増えて美味しそう。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

３０ 親がなかなかする事ができない旬の食材を、ふんだんに使って食べさせてくれ

る事が、とってもありがたいです。おやつの手作りもすばらしい！ 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

３１ より家庭に近いメニューになったと思います。かぼちゃサラダにレーズンが入

っていたり、好き嫌いがわかれそうなメニューが減ったと思います。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 
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３２ 公立の時よりも質は上がったと思う。参観に一緒にクッキングもできたり、試

食や販売もあり、とても良かったです。給食室の先生と話せることが増えると

いいです。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

３３ 献立表は見やすくなったと思います。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 
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（６）保護者との関わりなどについて 

  保護者との関わりなどについて以下の、６項目の回答をいただいておりま

す。 

① 保護者への情報提供（園だより、クラスだよりなど） 

② 保護者への対応（挨拶・悩み相談・関わり方など） 

③ 連絡ノートの使い勝手や記入事項等 

④ 園に対しての要望や意見への対応 

⑤ 保護者の費用負担（延長保育料、保育用品代など） 

⑥ 保護者会への協力 

  保護者との関わりなどについては６２％の方が「満足」、「やや満足」と回

答されており、満足度の高い結果が出ております。 

 

自由記載の御意見 

２５件の御意見がありました。②・③・⑤についての項目に多くの御意見

がありました。 
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① 保護者への情報提供（園だより、クラスだよりなど）について、どう感じて
いますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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② 保護者への対応（挨拶・悩み相談・関わり方など）について、どう感じてい
ますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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③ 連絡ノートの使い勝手や記入事項等について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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④ 園に対しての要望や意見への対応について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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⑤ 保護者の費用負担（延長保育料、保育用品代など）について、どう感じてい
ますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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⑥ 保護者会への協力について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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 自由記載の御意見 

１ クラスだより、１人１枚もらえないので、あまりゆっくり読めない。 

（さくらんぼ組・平成３０年度入園） 

２ クラスの雰囲気が悪く、保護者にも分かってしまうくらいなのは、やめてほし

いです。９：００過ぎた頃の保育士対応が悪く、余裕がないのか、話しかけに

くい雰囲気が出ているのはよくないと思う。 

（いちご組・平成２８年度以前入園） 

３ 市からの助成金に限度があり、現在６：３０以降の延長保育料が、６：００以

降になるかもしれないと説明を受けました。もう少し、職員に使えるお金を増

やして欲しいと思っています。 

（いちご組・平成３０年度入園） 

４ ほぼ、公立の時から変わっていません。ただ、ノートはファイルがいいかどう

かは、賛否両論だと思います。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

５ （⑤に関して）必要に応じてしっかり請求して下さい。父母会で、協力できる

ことはやっていきたいと思っています。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

６ 保護者会の運営委員会さんの負担が大きいように感じ、もう少し、委員会の回

数軽減などをしてあげれば良いのになと思います。 

（みかん組・平成３０年度入園） 

７ （①に関して）３月のカレンダーで、年度末休みの協力が書かれていました。

他の月でもたまにありましたが、前々から決まっていたであろう行事等を、前

月のカレンダーで知ることがありました。もう少し早めに開示していただける

と助かります。 

（みかん組・平成３０年度入園） 

８ １９時以降、お迎えに来ている方に、追加料金を取るのは賛成です。ルールは

ルールとして、もう少し厳しくすべきでは？？先生が気の毒です。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 
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９ （②に関して）自分のクラス以外の親へ挨拶をしない先生がいる。公立の時は

率先して挨拶をしてくれていたと思う。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１０ 子供からあまり園の話をしてくれないので、ノートでもう少しわかればと思い

ます。ノートとお手紙が同じ内容の時もあり、やや不満です。 

（もも組・平成２９年度入園） 

１１ 連絡帳とクラスだよりの両方から、その日どんなことをしていたか分かるの

で、ありがたいし、読むのが楽しみです。イベント前には、クラスだよりに注

意点を載せてもらえるのも、忘れ物防止になってて助かります。 

（もも組・平成３０年度入園） 

１２ 公立保育園の時からでしたが、延長保育料は、出来れば無しになれば有難いで

す。１分遅れても、同じ金額なのも悲しい‥ 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１３ 公立保育園の時からですが、延長保育料が無くなれば嬉しいです。１分遅れて

も料金がかかるので‥ 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１４ 市からの助成金に限度があり、延長保育料のスタート時間が早くなるかもしれ

ない説明を受けました。もう少し職員に使える助成金を増やしてもらえないか

と思います。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１５ 親もバタバタ毎日してるんで、そんなに悩み相談まで行きません。毎日のノー

トで記入し、その都度、対応してもらっている。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１６ 挨拶しない保育士が多く、人によるが、忙しさのあまり、対応が適当な時があ

る。園長、主任に相談すると、しっかり共感して、改善しようとしてくれるの

で安心はしている。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１７ 保護者会への協力については、助けて頂いている一方で、先生方の負担を大き

く感じる。保護者会側でも、イベントを減らす等の対応が必要と感じます。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 
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１８ 担当の先生はもちろんですが、関わって下さる先生が、日々の事をお会いした

時に伝えてくれて、おたよりや連絡帳以外にも、子供の事を知れるので嬉しい

です。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１９ ほぼ、公立の時から変わっていません。ただ、ノートはファイルがいいかどう

かは、賛否両論だと思います。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２０ 公立保育園の時からでしたが、延長保育料は、出来れば無しになれば有難いで

す。１分遅れても、同じ金額なのも悲しい‥ 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２１ 公立保育園の時からですが、延長保育料が無くなれば嬉しいです。１分遅れて

も料金がかかるので‥ 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２２ 前よりも職員の方々が、積極的にコミュニケーションをとってくれていると感

じています。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２３ ＰＭ７：００過ぎたら新たに延長料を払う必要があると思います。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２４ クラスだよりは毎日もらってくるので、読むのが楽しみです。悩み相談は、公

立からのベテランの先生がいらっしゃるおかげで、小さい頃から知ってくれて

いることもあり、何でも話せて安心でした。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２５ （②に関して）若い先生が増えた感じがします。今後に期待したいです。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 
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（７）民営化の進め方について 

   民営化の進め方について以下の、５項目の回答をいただいております。 

① 事業者決定後、民営化するまでの期間（約１年９か月） 

② 合同保育の内容 

③ 引継ぎ保育の内容 

④ 民営化前の市の対応（説明や情報提供等） 

⑤ 民営化後の市の対応（説明や情報提供等） 

   民営化の進め方については３２％の方が「満足」、「やや満足」と回答さ

れている一方で、２９％の方が「やや不満」、「不満」と回答されており、

満足度が分かれる結果が出ております。３０年度から入園された方の多く

が「わからない」と回答されております。 

 

自由記載の御意見 

３２件の御意見がありました。②・③・⑤についての項目に多くの御意見

がありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・平成２８年６月２７日に、社会福祉法人こばと会を南保育園の移管先事業者として決定しました。 

・平成２９年４月からは、１人の園長予定者と２人の保育士が、平成３０年１月からは、１人の園

長予定者と７人の保育士と１人の看護師と１人の調理員が合同保育※１を実施しました。 

・平成３０年４月からは、１人の元園長代理が１年間（随時）、２人の保育士が６か月間、１人の保

育士が３か月間、１人の看護師と用務員が１か月間かけて引継ぎ保育※２を実施しています。 

※１ 民営化前に、こばと会の保育士たちが、合同で保育を行いながら引継ぐことです。 

※２ 民営化後に、元南保育園の保育士たちが、保育の引継ぎ状況を確認することです。 
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① 事業者決定後、民営化するまでの期間（約１年９か月）について、どう感じ
ていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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② 合同保育の内容について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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③ 引継ぎ保育の内容について、どう感じていますか。 

全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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④ 民営化前の市の対応（説明や情報提供等）について、どう感じていますか。 
全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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⑤ 民営化後の市の対応（説明や情報提供等）について、どう感じていますか。 
全体 

 

入園年度別 

 

クラス別 

 

 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 

単位（人） 
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 自由記載の御意見 

１ はじめは不安もあったけど、こばとの先生達も、とてもよく、満足しています。 

（さくらんぼ組・平成３０年度入園） 

２ 引継ぎ・合同保育共に、期間が短いと感じました。他市は関係なく、吹田はも

っと手厚く丁寧にしてほしいと思います。（引継ぐ先生方が苦労しているので） 

（いちご組・平成２８年度以前入園） 

３ いずみ保育園の修繕に、何千万円もかけるなら、民営化する前に、対象となる

園を修繕すべきでは？移行後は「はい知りません」はズルい。民営化して問題

を押しつけて、市は知りませんは、急いで進めた割に、無責任すぎませんか？ 

（いちご組・平成２９年度入園） 

４ 三者懇談会に出席させていただきましたが、アンケート回収や内容について、

業務として対応されているだけで、「子どもたちや現場の先生方のために」、今

後の民営化対応に役立てようという気持ちが伝わりませんでした。南保育園民

営化のノウハウを、是非とも今後へ繋げていただきたいです。 

（いちご組・平成３０年度入園） 

５ 現場の先生方やこばとの先生方は、保護者や子供達の事をよく考えてくれてい

たと思います。市の方は、現場の先生やこばとの先生に丸投げして、非常にけ

しからんと思いました。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

６ 民営化になって不安もあったけど、こばとの先生方もとてもよく、満足してい

ます。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

７ 南（公立時）の先生、こばと会の先生方は、本当に丁寧に合同・引き継ぎ保育

をして下さったと感謝しています。市の対応は、仕方ないといえば仕方ないの

ですが、杓子定規な規則の説明が多く、「お役所的」と感じてしまうことがあ

りました。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

８ 引継ぎ保育、不安な部分もありましたが、しっかり時間を使いながら、進めて

下さったおかげで、子供も、不安になる事なくスムーズにできたのではないか

と思います。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 
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９ 合同保育、引継ぎ保育については、こばと会と元南保育園の職員が頑張ってい

ただいたから、うまくいったんだと思う。 

（みかん組・平成２９年度入園） 

１０ （⑤に関して）民営化後に設備等が壊れ、修理は市の負担ではなく、園で行う

ことに驚きました。事前に取り交わしがなかったから、それまでと、取り合わ

ないのは無責任ではないでしょうか。せめて、民営化後５年間は、修理費用の

一部でも負担してください。 

（みかん組・平成３０年度入園） 

１１ 公立のパートの先生が、残ってくれるかわからないという報告があった時は不

安でした。結果、多くの先生が残って下さり、子供達にとってよかったです。

市の対応や説明は決まったことを言っているだけで、話し合いという感じはな

かった。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１２ 改善提案で、５歳のトイレを何度も主張していたが、よくならない。根本から

修繕してほしい。衛生的にも悪い。こばとへ丸なげな感じがする。民営化前か

らの希望なので、しっかり対応してほしい。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１３ 設備の修繕はちゃんとしてほしい。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１４ （④に関して）文章を読むだけで、希望を言っても全く話にならない事が多か

った。（⑤に関して）老朽化に伴う暖房設備故障など、最低１年くらいは保証

してほしい。（③に関して）期間が短いと感じた。幼児の３か月→６か月にす

べき。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１５ 民営化での先生方の対応は、努力してくださり、満足と感謝しかありません。

市の対応については、反対意見がある中、結局、強固に進めた印象です。市長

も、その後のフォローもなく、やりっぱなしにしているのでは？ 

（もも組・平成２８年度以前入園） 
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１６ 民営化前も民営化後もですが、市の対応が分かりにくかったです。もう少し、

民営化した後も、保育園まかせにするのではなく、三者懇談以外にも関わって

もらいたいです。 

（もも組・平成２９年度入園） 

１７ 南保育園は、こばと会に引継いで頂けたので、移管後も大きな不安もなく過ご

せていると思います。こばと会に感謝です。民営化せざるをえない市にはやや

不安ですが、対応は丁寧だと思いました。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１８ 南保育園は、保育に熱心なこばと会に引き継いで頂けたので、移管後も、大き

な不安なく過ごせていると思います。こばと会の先生方に感謝です。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１９ 民営化前の市の対応は、何度も園に足を運び、様子を伺っている感じでしたが、

民営化後は、あまり関心がないように感じています。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２０ 市の対応がわかりにくかったので、引継ぎの時、不安だらけでした。残ってく

れた園長先生のおかげです。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２１ はっきり言って、民営化することでお金は浮くかもしれませんが、先生方、保

護者、子ども、みんなが犠牲になっているのは本当に辛いです。もう少し、市

からの協力、歩みよりがあるべきだと思います。丸投げしすぎです。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２２ 移行期間に関しては、先生は頑張っていたものの、不十分な体制だと感じた。

特に、新旧の職員が、並行して存在することが非常に短く、人件費を惜しんだ

のかなと思わざるを得ない。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２３ 心強いパート保育士の方が、たくさん残って下さった事が、安心している理由

の１つです。初めは、私もとまどいがありましたが、新しいこばとの先生方と

は、この１年間で少しずつ親しくなれたと思います。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 
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２４ 先生方が頑張っていただいたので、うまくいったと思う。市のお蔭ではないと

思う。 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 

２５ 現場の先生方やこばとの先生方は、保護者や子供達の事をよく考えてくれてい

たと思います。市の方は、現場の先生やこばとの先生に丸投げして、非常にけ

しからんと思いました。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２６ 南保育園は、こばと会に引継いで頂けたので、移管後も大きな不安もなく過ご

せていると思います。こばと会に感謝です。民営化せざるをえない市にはやや

不安ですが、対応は丁寧だと思いました。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２７ 南保育園は、保育に熱心なこばと会に引き継いで頂けたので、移管後も、大き

な不安なく過ごせていると思います。こばと会の先生方に感謝です。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２８ 先生方は、本当に良くやって下さったと思います。南のまま引きついで下さっ

たので、移管後もトラブルなく、大きな変化もなく、過ごすことができました。

でも、市に対してはやはり、不満というか、こばと会だったから良かった！と

いうもので、１園目なんだし、もう少しこまめにフォローしてもらった方がよ

かったと思う。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２９ （③に関して）１年間、引継ぎ保育の先生が毎日いると思っていました。（④

に関して）質問の答えが曖昧で、同じことの繰り返し。時間がもったいなかっ

た事も多々ある。（⑤に関して）保護者の質問に対して、「だから」という言葉

を何度も使っていたことが残念。説明しようというより、親への怒りを感じま

した。こちらは不明点を質問しているのに‥ 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

３０ 子どもは、不安や動揺もなく、今まで通りだったので、合同、引継ぎ保育はス

ムーズにいったのでは‥と感じる。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 
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３１ 民営化に対する市への不満と不安でしかありませんでした。今回の民営化は、

公立の先生方と、こばと会の先生方の努力があっての今があります。民営化の

進め方については、一方的でしかなかったし、民営化になってから、市長は一

度も顔を出しに来なかったことに怒りを感じます。市に対しても、これで民営

化大成功とは思ってほしくないし、本来なら修繕すべき所は、すべて市が行う

責任があるはずなのに、こばと会任せというのはおかしいと思っています。民

営化をしての検証も、しっかりと市の責任で行うべきだと思います。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

３２ 民営化に関して、市が作成している資料が文字ばかり、法令名の列挙で、かた

い文書のため、何のための、誰のための民営化なのかがわかりにくかったです。

文書というよりは、パンフレット（Ａ３やＡ４みひらきで数ページ等、イラス

ト入り）でわかりやすい説明で、民営化コンセプトの広報ＰＲをしては？と思

いました。議事録等は現行でいいと思います。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 
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（８）民営化後のお子さんと保護者の方の様子について 

民営化後のお子さんと保護者の方の様子について以下の、２項目の回答を

いただいております。 

① お子さんの様子 

② 保護者の方の様子 

 

自由記載の内容 

①については３１件の記載がありました。②については２５件の記載があ

りました。 

 

① お子さんの様子に何か変化が見られた場合はお書きください。 

 自由記載の内容 

１ 変わらず楽しそうに行っている。 

（いちご組・平成２８年度以前入園） 

２ 男の先生が増えたと言っていました。別に悪くなったとは言っていません。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

３ 子どもは特に、不安も混乱もなく過ごしました。引き継ぎの先生が４月、１月

と２回のタイミングで、時間をかけて合同保育して下さったり、パート・アル

バイトの先生が、数多く残って下さったことに尽きると思います。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

４ 特になし。毎日とても楽しそうに保育園に通っています。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

５ 引継ぎ保育があり、たくさん先生方が、残ってくださったので、子供も不安な

く、通えていると思う。 

（みかん組・平成２９年度入園） 

６ 男の先生が担任になり、とても活気が出て、行事などすごく楽しい様です。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

７ 楽しく、先生やお友達と毎日過ごしています。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

８ よくケガをするようになって帰ってくる。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 
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９ 先生にも慣れて、楽しそうです。給食とおやつは、以前よりおいしいと言って

いました。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１０ 特にありません。パートの大好きな先生が、残ってくださった事が大きいと思

います。こばと会の先生も大好きな様です！！ 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１１ 先生が大きく変わり、さみしそうではありましたが、園長先生が残って下さっ

た事と、パートの先生も残ってくださった事が、すごく安心出来ていたと思い

ます。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１２ 先生方が大きく変わり、さみしそうな一面もありましたが、園長先生と、パー

トの先生方が残ってくださった事が、すごく安心出来ていたと思います。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１３ 合同保育があり、担任の先生が一緒なため、子供は、嫌がることなく登園する

ことができました。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１４ 残ってくれた園長先生や、他の先生がいたので、そんなにストレスなく、園生

活はできた。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１５ 民営化後、１～２か月は不安定で、機嫌が悪い事が多かったように思う。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１６ 環境の変化に敏感な子ですが、合同・引継保育の期間を設けてして下さったの

で、子どもも、特にとまどう事なく過ごせたと思います。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１７ 先生方が、ガラッと変わることに不安を感じるのかなと心配していましたが、

特にそんなこともなく、スムーズに引継ぎをしていただけたと思います。 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 

１８ 民営化後に入園したので分からない。 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 
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１９ たくさんの先生方が残って下さり、引継ぎ保育があったので、不安にならず通

えています。 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 

２０ 男の先生が増えたと言っていました。別に悪くなったとは言っていません。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２１ 男の先生が担任になり、とても活気が出て、行事などすごく楽しい様です。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２２ 先生が大きく変わり、さみしそうではありましたが、園長先生が残って下さっ

た事と、パートの先生も残ってくださった事が、すごく安心出来ていたと思い

ます。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２３ 先生方が大きく変わり、さみしそうな一面もありましたが、園長先生と、パー

トの先生方が残ってくださった事が、すごく安心出来ていたと思います。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２４ 子どもは、特に民営化が何のことか理解していないようでした。“先生たち変

わるね！！”と言っていましたが、クラスが進級すれば担任も変わると理解し

ているので、“何か変わったんだね？！“位の違和感でした。引き続き残って

下さった職員の存在も大きいです！！ 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２５ 寂しそうにしていました。〇〇先生がいないなど 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２６ 変わらず楽しく過ごしています。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２７ 保育内容等は、ほとんど変わっていないため、今までと変わらなかった。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２８ パートの先生が残って下さったけど、ほとんどの先生が異動になったので、淋

しがっていた。引継ぎ保育の先生が、担任して下さったので、まだ不安定にな

らずによかった。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 



 

74 

 

２９ １年の引継ぎ保育で、子ども達も先生方に慣れ、大きく惑うこともなく、やっ

てこれたと思います。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

３０ 特になし。元々いたパートの先生も残っていたり、引きつぎ・合同保育もして

いた為、新しい先生にも慣れていた。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

３１ 今までいなかった、男の先生が担任ということで、とってもパワフルにとこと

ん遊んでもらえたし、しっかり叱ってもらえたので良かった。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 
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②保護者の皆様にとって、何か変化があればお書きください。 

 自由記載の御意見 

１ 先生方がたくさん残って下さっているので、不安は最小限で抑えられている気

はしますが、新しい先生が一気に増えたので、不安はありました。 

（いちご組・平成２８年度以前入園） 

２ 先生たちの連携が取れていない。ルールが明確でないなどがありました。お互

い少しずつ、時間をかけていくところだと思いますが。 

（いちご組・平成２９年度入園） 

３ 少し、保護者に対しての注文が増えたかなと思います。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

４ 保育園に対しては、不安も不満もありません。合同保育の先生方はもちろん、

２０１８年４月から新しく来られた先生方も、皆、子どもを大切に、丁寧に保

育して下さる先生ばかりで感謝しています。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

５ 民営化になり、若い先生が増えたので、少し不安もありましたが、先生達がと

ても明るく話しかけやすかったです。男の先生がいるのもいいですね。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

６ こばとになってから、在園の先生の写真と名前がわかりません。前の様に貼っ

ていただけると助かります。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

７ 情報が共有されていない点が多い。（迎え時に連絡としての報告がないなど） 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

８ 特にありません。園長が残ってくださり、園の雰囲気も変わらずで有難いです。

ですが、今後民営化する園は、園長が変わるので、雰囲気も変わってしまうの

では‥？ 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

９ 朝（午前中）に病院などに連れて行きやすくなり、助かります。 

（もも組・平成２９年度入園） 

１０ 私立保育園の先生は、経験や知識に偏りがある様に思えていましたが（偏見で

すいません）、こばと会の先生方はすばらしく、とても満足しています。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 
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１１ 保護者にとっても、園長先生とパートの先生方の存在、こばと会の先生も、と

ってもすばらしく満足しております。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１２ 若い先生がとても増えたように思います。あいさつの声が小さかったり‥。で

も、男の先生も増えたので、プラス面もあります。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１３ こばと会からベテランの先生方が南保育園に来られたので、安心して預けられ

た。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１４ 大好きな園長先生をはじめ、パートの先生方が、かなりの人数残ってくださっ

たので、とても嬉しいですが、クラスの中での信頼関係が、できていないなあ

と感じる部分はあります。（先生同士の）正社員（新）とパート（旧）の連携

不足は感じています。 

（ぶどう組・平成２８年度以前） 

１５ 先生方が、ガラッと変わることに不安を感じるのかなと心配していましたが、

特にそんなこともなく、スムーズに引継ぎをしていただけたと思います。 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 

１６ 民営化後に入園したので分からない。 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 

１７ 少し、保護者に対しての注文が増えたかなと思います。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

１８ 私立保育園の先生は、経験や知識に偏りがある様に思えていましたが（偏見で

すいません）、こばと会の先生方はすばらしく、とても満足しています。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

１９ 保護者にとっても、園長先生とパートの先生方の存在、こばと会の先生も、と

ってもすばらしく満足しております。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２０ 今まで負担に感じていた部分が楽になった。アルミホイルの持参など、細かい

所ですが。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 
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２１ 運営主体が変わるということで、先生方が丁寧に、今日あったできごとなどを

報告してくれたりと、コミュニケーションを積極的にとって下さっているなあ

と感じました。新しい関係を築こうとするこばと会の職員のみなさんの姿勢

が、とてもいいと感じました。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２２ 民営化になり、若い先生が増えたので、どうかなあと少し不安もありましたが、

とても明るい先生たちで、話しやすいです。男性の先生がいるのも、子供達に

とって、たくさん遊んでもらえるので、良かったと思います。年配の先生が、

大きいクラスを見るのが、体力的にしんどそうに見えた。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２３ 先生が変わったことで、名前と顔が一致しない。（特に乳児の先生が分からな

い） 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２４ 新しい先生との信頼関係や、子どもの性格など、わかってもらえるまでに時間

はかかったと思う。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２５ こばと会の先生方のがんばりで、安心して子どもを通わせられていると思いま

す。園長が変わらなかったことで、安心も大きかったです。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 
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（９）その他 

自由記載の御意見 

アンケート項目以外の民営化全般について御自由に記入していただき、 

３６件の御意見がありました。 

 自由記載の御意見 

１ 民営化する意味はあるのでしょうか？少子高齢化で無償にと言っているのに、

公→私にする意味が分かりません。今の所、費用負担が増しているとは感じて

いませんが、５年経過した時には、色々と負担が増えるんだろうなと想像はで

きます。こばとさんに負担をおわせて、市からの援助はなくなっていく。とて

も残念に思います。吹田市の民営化、止まりますように。 

（さくらんぼ組・平成３０年度入園） 

２ ある職員の知識のなさにびっくりする。その判断のせいで、何もないのに「預

かれない」「医者に行って」と言われて、急に仕事を休まなければならない事

が何日もあった。もっと冷静で正しい判断をしてほしい。 

（さくらんぼ組・平成３０年度入園） 

３ 先生方が、一生懸命やってくれているからこそ、なんとかスムーズにいけてい

るので、市役所は、もう少し民営化園に対して、援助するべきだと思います。

民営化をしても幸せではありません。もう少し違うところで財源を作ってほし

いです。 

（いちご組・平成２８年度以前入園） 

４ 今の保育園について、不満はありません。それは、民営化が成功したからでは

なく、公立、こばと保育園の先生方の、努力と誠意のおかげだと思います。先

生方に多大な負担をかけ、保護者、園児にとっても、多大な負担をかける民営

化に意味があるのか、市からは明確な説明はなく、三者懇談でも、質問にちゃ

んと答えているとは感じられず、今もわかりません。 

（いちご組・平成２９年度入園） 

５ 民営化前に必要であった修繕が必須な物、場所は市が責任を持つべき。誰の負

担をどう減らしたいのか不明。 

（いちご組・平成２９年度入園） 

６ 民営化後の今年度に入園したので、変化等があまりわからなかったです。 

（いちご組・平成３０年度入園） 
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７ あまり意味のないアンケートはしないで下さい。返事に困ります。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

８ 民営化に伴い、移管先の業者の負担は、かなり大きいと感じます。移管後は、

一民間園なので、特別な補助はできないとのことですが、実際は、民営化後に

様々な設備の故障などがあり、大変そうでした。民営化した園だけに配慮でき

ないなら、私立園全体への補助を、今より手厚くするよう条例等を改正いただ

きたいです。保育や教育の充実を目的とした民営化であるなら、私立園へのフ

ォロー強化へも、民営化に伴う余剰金を活用いただきたいです。また、民営化

に伴う負担軽減の８０００万円が、実際何の予算として回されたのかわかるも

のは、ＨＰなどに提出されてますか？民間園の充実や、学童の６年生まで延長

に使われるとお聞きしてましたが、どのように運営されているかを、毎年明確

にご提示いただきたいです。 

（みかん組・平成２８年度以前入園） 

９ 施設が古いので、少しは引継ぎ前に直しているようだが、これからまだまだ、

色々と故障したりと問題がでてくると思うが、その負担をちゃんと市にとって

欲しい。 

（みかん組・平成２９年度入園） 

１０ ある職員にもっと正しい知識をつけてほしい。全く問題がないのに、「あずか

れない」と朝言われた事が多々ある。 

（みかん組・平成３０年度入園） 

１１ 子供だけでなく、保育士の待遇も悪化しないようにしてください。保育士あっ

ての保育園です。値上げ等、必要であれば行ってください！！ 

（みかん組・平成３０年度入園） 
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１２ 南保育園は、有難い事に園長先生が、私立の園長先生になって下さいました。

おかげで、思ったコトも言いやすかったですし、何より保育園の雰囲気が変わ

らずにいけました。保護者としては、園長にはとても感謝しています。逆に言

うと、園長が変わっていたらと考えるとゾッとします。合同保育ってすごく重

要だと思います。『信頼できる先生に』なら、いろんな相談ができます。子供

を安心して預けられます。時間をかけて、信頼関係を作っていくしかないので

すが、その為にも、合同保育に力を入れて下さい。保育士３人、１年間来ても

らえたらもっと良いと思います。他市よりも、吹田市は補助金を出していると

言っていましたが、合同保育の保育士１人追加するくらいの補助金は、頑張っ

て予算とってほしいです。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１３ 民営化から５年間は市がフォローしてくれているとの事ですが、やはりこばと

会に丸投げの印象です。建物の老朽化等気になる所は解決していません。こば

と会にまかせるのは良いのですが、補助金を上げる等の対策はお願いしたいで

す。 

（もも組・平成２８年度以前入園） 

１４ 民営化１号としての南保育園ですが、民営化後の課題等を明確にしてから、市

は、次の保育園を民営化するべきではないでしょうか。アンケートに関しても、

年の最後にありましたが、以前と比べるなら前期、後期と分けても良かった気

がします。又、保護者だけの意見だけではなく、公立からいる先生方の意見や、

先生達にもアンケートを実施してみてはどうでしょうか。 

（もも組・平成２９年度入園） 

１５ こばと会ですごく良かったと思います。どんどん保育環境がよくなるのを期待

してます。 

（もも組・平成３０年度入園） 

１６ 大事な大事な子どもたちが育つ保育園が、民営化されてしまうのはとても悲し

いです。南保育園は、こばと会が引継いでくれて、熱心な先生方で、移管後も

安心して子どもたちを預ける事が出来ています。これ以上民営化される事のな

いよう願っています。未来の希望である子どもたちにお金が使われます様に。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 
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１７ 大事な大事な子どもたちが育つ保育園が、民営化されてしまうのはとても悲し

いです。南保育園は、保育に熱心なこばと会が引き継いでくださったおかげで、

今も、安心して子どもたちが保育園に行けて、親も安心しています。これ以上

民営化されません様に。未来の希望である子どもたちに大事なお金が使われま

す様に。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１８ 民営化するにあたり、もっと園児の事を考えて対応してほしい。設備にしても、

古い保育園なんだから、もっともっと、こばと会に丸投げしないで、メンテナ

ンスなど、お金を出してきれいにしてほしかった。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

１９ こばと会は、本当にしっかりした保育園で、いい先生がたくさんいて、南保育

園は幸せな方だと思いますが、やっぱり、民営化には反対です。市にはしっか

りと、補助金という形で、手助けしていくべきだと思います。３歳以上の保育

料を無料にするより、優先してほしいです。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２０ 今回の民営化は、結果的には成功しましたが、園長を始め残留して頂く先生方

のご厚意によってなし得たもので、決して、市の進め方、体制で上手くいった

というものではありませんでした。今後、他の民営化の案件に取り組む場合は、

人の親切心に頼ることなく、仕組みとして上手く行くようにするのが、市の努

めだと思います。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２１ 父母会の行事について、見通しをもちたいです。皆さん仕事がありながら、行

事の会議や反省会など、子連れ参加も多く、大変という声が多く、私もそう感

じています。先生方も、小さいお子さんがおられる人も多い中、貴重なお休み

を使って、行事を行う事に少し疑問があります。もちろん子供は楽しいので、

頑張って参加していますが、行事を減らすなど、保護者や職員の方の負担を軽

くしてほしいです。行事の多さ、卒園アルバムの作成、お楽しみ会の劇など、

他園のママさんに言うと、驚かれる事がすごく多いです。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 
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２２ 大事な大事な子どもたちが育つ保育園が、民営化されてしまうのはとても悲し

いです。南保育園は、こばと会が引継いでくれて、熱心な先生方で、移管後も

安心して子どもたちを預ける事が出来ています。これ以上民営化される事のな

いよう願っています。未来の希望である子どもたちにお金が使われます様に。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２３ 大事な大事な子どもたちが育つ保育園が、民営化されてしまうのはとても悲し

いです。南保育園は、保育に熱心なこばと会が引き継いでくださったおかげで、

今も、安心して子どもたちが保育園に行けて、親も安心しています。これ以上

民営化されません様に。未来の希望である子どもたちに大事なお金が使われま

す様に。 

（ぶどう組・平成２８年度以前入園） 

２４ トイレや、床暖房の設置など、市がもう少し協力して修繕してほしい。 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 

２５ 施設の故障などの問題については、ちゃんと市に責任をとって欲しい。 

（ぶどう組・平成２９年度入園） 

２６ あまり意味のないアンケートはしないで下さい。返事に困ります。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２７ 大事な大事な子どもたちが育つ保育園が、民営化されてしまうのはとても悲し

いです。南保育園は、こばと会が引継いでくれて、熱心な先生方で、移管後も

安心して子どもたちを預ける事が出来ています。これ以上民営化される事のな

いよう願っています。未来の希望である子どもたちにお金が使われます様に。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

２８ 大事な大事な子どもたちが育つ保育園が、民営化されてしまうのはとても悲し

いです。南保育園は、保育に熱心なこばと会が引き継いでくださったおかげで、

今も、安心して子どもたちが保育園に行けて、親も安心しています。これ以上

民営化されません様に。未来の希望である子どもたちに大事なお金が使われま

す様に。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 
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２９ 一泊保育も、公立のままだったら行えなかった（地震の為）が、民営化して、

保護者の意見を取り入れて決めてくれた。ずっと同じパターンだったものが、

民営化後変わって良かったように思う。遠足もずっと万博記念公園だったの

が、別の場所に変わったり、発表後も大道具、小道具もあり、音楽もあり、よ

り良くなった。長年通いましたが、トータルして今が保護者の負担が一番少な

く感じるし、子どもも、色々な体験ができていると思います。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

３０ こばと会だったから良かった！１年合同保育をして下さったから、トラブルな

く思っていた（心配していた）より、スムーズに子供たちが馴染めたと思う。

移管後も、南の先生が残って下さったのでよかった！とにかく！こばとの先生

と、南の先生だったからと言葉につきます。子供たちを一番に考えて下さりあ

りがとうございました。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

３１ これまで、きめ細かい保育をして頂いていました。民営化後、先生方も努力さ

れていると思いますが、おたよりの入れ忘れ、氏名の記載間違い、体調不良で

プール参加不可にしている日に入っていたなど、気になることがあります。（全

クラスを通して）人員不足なのか確認不足か、先生方の負担が大きいのではな

いかと、少し不安です。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

３２ 三者懇談会の保護者からの質疑の際、マナーの悪い言動（やじをとばしたり、

理不尽とも思えるような質問をする）があったことが、とても問題だと思いま

したし、同じ保護者会として残念に思い、改善策が必要だと思いました。本来

であれば、市と保育園（こばと会）、保護者がよりよい方向にもっていけるよ

う、意見をすりあわせる場なので、感情的に意見を述べるのは慎むべきだと思

います。 

ネガティブに、改悪点だけを変に強調しては、三者のチーム意識やモチベーシ

ョンが、低くなってしまうと感じました。今回の民営化によって、削減された

金額で、新たに保育園が設置され、そちらの役に立っていることなど、地域に

対する貢献ポイントなどをもっとアピールし、理解を得ては？と思いました。

変わったことで、保護者や子どもに負担が多くなったとは思いませんでした。

（いち意見として、全体のことではありません） 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 
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３３ 何度も説明会が行われましたが、こちらの質問に対する答え方にひどいなと感

じることが多くありました。もっと不安な気持ちをくんでもらえたらと思うと

同時に、市役所の人たちは、子どもたちの事をどこまで考えてくれたのだろう

か？と思います。子どもの事を第一に考えて欲しいと思います。 

引きつぎ保育の終了は、大人の都合で月末にするのではなく、行事のふし目と

して下さい。これをしてくれていると、子どもたちも落ち着いて取り組めます。

大人都合で進めるのではなく、子どもの都合を考えて下さい。それが子どもた

ちの事を第一に考えてくれていると感じる部分です！！ 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

３４ 民営化で浮いたお金は一般会計にせず、きちんと補助金なりに使うべき。公立

の保育園だったのだから、市が責任をもって、不備が出てきた際は、５年間は

対応すべき。市の職員、市長は聞くだけ聞いて、後の対応は適当なのが最悪。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

３５ 南保育園が民営化したことで、南小学校区には、公立園がなくなりました。（こ

ばと会はそんなことないと思いますが）法人、園によっては、「うちの方針に

合わなければ辞めてもらってかまいません」など、直接口にしなくても、遠回

しに（場合によっては直接的にも）言われることがあります。小学校区の保育

園に通わせたくても、通うところがない、通わせられないなどということがな

いよう、吹田市は、民営化後もしっかり責任をとってもらいたいと思っていま

す。「民間だから」と無責任に放置せず、この校区に公立園をなくした責任を

しっかりとって下さい。よろしくお願いします。障害のある子の受け入れ先を

なくさないで下さい。障害を理由に断られるケースもあります。 

（りんご組・平成２８年度以前入園） 

３６ 以前を知らないので、変化はわかりませんが、先生たちの対応もやり方も満足

しております。 

（りんご組・平成３０年度入園） 
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おわりに 

 

 本アンケートを実施するにあたり、南保育園在園の１０８人（８８％）の園

児の保護者の方々から、詳細な回答、貴重な御意見をいただけたことを深く感

謝いたします。 

 今後、このアンケート結果を踏まえ、南保育園が園児、保護者にとってより

よい保育所となるように市も協力をしてまいります。 

 また、２園目以降の民営化を進めるための参考とさせていただき、円滑に民

営化移管を進めてまいります。 



１　通園されているお子さんのクラスを教えてください。

２　お子さんはいつから「南保育園」に在園されていますか。

※３番から９番までは、現在感じておられるお気持ちに近い数字を〇で囲んでください。民営化したことにより、

評価が大きく変わった項目があれば、検証の参考にさせていただきますので、御意見欄にその内容を御記入ください。

支援の必要な園児やアレルギー児等、該当するお子さんがおられない項目についても、わかる場合は御記入ください。

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

② 1 2 3 4 5 6

③ 1 2 3 4 5 6

④ 1 2 3 4 5 6

⑤ 1 2 3 4 5 6

⑥ 1 2 3 4 5 6

⑦ 1 2 3 4 5 6

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

日常の保育（遊びや制作、リズ
ム、散歩など）について、どう
感じていますか。

朝の受け入れ体制について、ど
う感じていますか。

夕方以降の保育体制について、
どう感じていますか。

日々の生活の流れなどについ
て、どう感じていますか。

職員の園児たちへの接し方につ
いて、どう感じていますか。

施設や遊具などの安全性につい
て、どう感じていますか。

食育の取組み（野菜の栽培や
クッキング保育など）につい
て、どう感じていますか。

　　平成２８年度以前から　　　　　　　　　　平成２９年度から　　　　　　　　　　平成３０年度から

３　保育内容について

皆様の御協力をお願いいたします。

南保育園の民営化に係る保護者アンケート

　先日の三者懇談会でお伝えしたとおり、民営化に係る保護者アンケートを行います。

　アンケート結果をもとに分析を行い、民営化の検証結果を吹田市のホームページに掲載しますので

　自由記載欄への御記入の際に、スペースが足りなければ別の用紙を使ってもらっても構いません。

　　さくらんぼ組　　　　いちご組　　　　みかん組　　　　もも組　　　　ぶどう組　　　　りんご組

(御意見欄)

４　保育環境について

支援や配慮の必要な園児たちと
の関わり方について、どう感じ
ていますか。

参考資料１
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② 1 2 3 4 5 6

③ 1 2 3 4 5 6

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

② 1 2 3 4 5 6

③ 1 2 3 4 5 6

④ 1 2 3 4 5 6

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

② 1 2 3 4 5 6

③ 1 2 3 4 5 6

④ 1 2 3 4 5 6

⑤ 1 2 3 4 5 6

アレルギー児の対応（給食や与
薬など）について、どう感じて
いますか。

病気やけがの時の対応（処置や
保護者への連絡など）につい
て、どう感じていますか。

６　保健関係について

健康診断の内容(内科・歯科・視
力(３歳以上)・聴力(５歳))につ
いて、どう感じていますか。

健康管理・指導等について、ど
う感じていますか。

衛生面の対策（感染症対策な
ど）について、どう感じていま
すか。

運動会について、どう感じてい
ますか。

安全対策(安全管理員、オート
ロックなど)について、どう感じ
ていますか。

職員の安全面での気配りについ
て、どう感じていますか。

(御意見欄)

裏面へ続きます。

(御意見欄)

生活発表会について、どう感じ
ていますか。

その他の行事(誕生日会・遠足・
季節の行事など)について、どう
感じていますか。

(御意見欄)

５　年間行事について

保育参観・懇談会について、ど
う感じていますか。
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1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

② 1 2 3 4 5 6

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

① 1 2 3 4 5 6

② 1 2 3 4 5 6

③ 1 2 3 4 5 6

④ 1 2 3 4 5 6

⑤ 1 2 3 4 5 6

⑥ 1 2 3 4 5 6

９　民営化の進め方について　

・ 平成２８年６月２７日に、社会福祉法人こばと会を南保育園の移管先事業者として決定しました。

・ 平成２９年４月からは、１人の園長予定者と２人の保育士が、平成３０年１月からは、１人の園長予定者と

７人の保育士と１人の看護師と１人の調理員が合同保育
※１

を実施しました。

・ 平成３０年４月からは、１人の元園長代理が１年間（随時）、２人の保育士が６か月間、１人の保育士が

３か月間、１人の看護師と用務員が１か月間かけて引継ぎ保育
※２

を実施しています。

※1　民営化前に、こばと会の保育士たちが、合同で保育を行いながら引継ぐことです。

※2　民営化後に、元南保育園の保育士たちが、保育の引継ぎ状況を確認することです。

1 満足 2 やや満足 3 普通 4 やや不満 5 不満 6 わからない

　 ① 1 2 3 4 5 6

(御意見欄)

事業者決定後、民営化するまで
の期間（約１年９か月）につい
て、どう感じていますか。

園に対しての要望や意見への対
応について、どう感じています
か。

保護者の費用負担(延長保育料、
保育用品代など)について、どう
感じていますか。

保護者会への協力について、ど
う感じていますか。

保護者への情報提供（園だよ
り、クラスだよりなど）につい
て、どう感じていますか。

保護者への対応(挨拶・悩み相
談・関わり方など)について、ど
う感じていますか。

連絡ノートの使い勝手や記入事
項等について、どう感じていま
すか。

８　保護者との関わりなどについて

(御意見欄)

給食・おやつ(離乳食も含む)に
ついて、どう感じていますか。

献立表の項目内容などの分かり
やすさについて、どう感じてい
ますか。

７　給食について（離乳食や幼児食等に関わらず、お子さんが喫食されている内容について御記入ください。）

3



② 1 2 3 4 5 6

　 ③ 1 2 3 4 5 6

④ 1 2 3 4 5 6

⑤ 1 2 3 4 5 6

　 ①

②

1１　その他　(民営化全般について、御意見があればお書きください。)　

　御協力ありがとうございました。３月８日（金）までにアンケート用紙が入っ
ていた封筒に入れて、各クラスに置いている回収袋に提出をお願いいたします。
　記名は不要です。

(御意見欄)

１０　民営化後のお子さんと保護者の方の様子についてお聞きします。御自由にお答えください。

お子さんの様子に何か
変化が見られた場合は
お書きください。

(記載欄)

保護者の皆様にとっ
て、何か変化があれば
お書きください。

(記載欄)

合同保育の内容について、どう
感じていますか。

引継ぎ保育の内容について、ど
う感じていますか。

民営化前の市の対応（説明や情
報提供等）について、どう感じ
ていますか。

民営化後の市の対応（説明や情
報提供等）について、どう感じ
ていますか。

(御意見欄)
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♦１ページの「１ はじめに」を平成２８年（2016年）5月に改訂しました。 

♦10ページ及び 13ページの民営化時期は、平成 27年（2015年）８月に下記のとおり変更しました。 

民営化時期 民営化保育所名 

平成 30年(2018年)4月 1日 南保育園 

平成 31年(2019年)4月 1日 吹田保育園及び藤白台保育園 

平成 32年(2020年)4月 1日 岸部保育園及び西山田保育園 
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１ はじめに  

本市は、子どもの権利条約の趣旨を尊重し、家庭や地域社会の援助とそれ

にかかわる機関の連携に努め、子どもが健やかに成長・発達する権利及び親

が子どもを養育する権利と責任がともに実現する、すべての子どもが健やか

に育つまちづくりを進めてきたところです。 

ここに本市はその基本方向に沿って、「質を低下させることなく、量を確

保する」保育政策を進める立場を明確にさせていただきます。 

その上で、なぜ今公立保育所の一部を民営化するのかという点について、

本市が希求する、「健康で安心して暮らせるまちづくり」という理念に基づ

いた「保育」のあるべき姿をこれからも財政的根拠を持って守り育むための

方策である、ということを御理解いただけなければなりません。 

このような考えに基づき、行政の維新プロジェクトの一環で平成２５年

(2013 年)９月に市全体の予算支出を削減する「手段」として策定した民営

化実施計画について、その「目的」を本市がこれまで進めてきた保育政策の

方向性と整合する観点から改めて整理し確認するものです。 

平成２７年(2015 年)からの「吹田市子ども・子育て支援事業計画」に基

づき中長期的に保育力を整備する一方で、近年の急激な保育ニーズの高まり

に対応するため、平成２８年（2016年）４月に「待機児童解消アクション

プラン」を策定し緊急及び短期の対策を講じることを明らかにしました。 

保育環境の継続的な維持・充実は自治体の基本的な責務であることから、

これらのプログラムを計画的に推進するための具体的な財源確保策につい

ても示す必要があります。すなわち保育の必要な全ての児童を受け入れるた

めに、本計画で示した公立保育所５園の民営化を実施し、その財源の一部と

させていただきます。 

最後に、今後も保育の質を低下させることのない保育行政を推進すること

をお約束します。 

 

平成２８年（2016年）５月  吹田市長 後藤圭二 
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【本計画の策定経過】 

平成 23年 11月 ５園程度のアウトソーシング推進方針を政策決定 

平成 24年 2月  「吹田市アウトソーシング推進計画」策定（公立保育所

５園の民営化計画公表） 

平成 24年 6～12月 「吹田市公立保育所のあり方懇談会」を開催し意見聴取 

平成 25年 6～9月   「吹田市公立保育所民営化庁内検討会議」及び「吹田市 

公立保育所民営化外部アドバイザー会議」開催 

平成 25年 9月  「吹田市公立保育所民営化実施計画」策定 

平成 28年 5月  民営化の目的を財政健全化から保育環境の継続的な維 

持・充実に見直し、計画の「はじめに」を書き換え 
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２ 民営化実施の基本的な考え方 

 

(1) 民営化の手法 

公立保育所を民営化する手法としては、設置主体及び運営主体を共に移

管先に移行する「民設民営方式」と、運営主体のみを移行し指定管理者制

度などを活用する「公設民営方式」が考えられます。 

本市においては、民間事業者による柔軟な運営、自主性、経営の継続性、

安定性、本市の財政面や人的効果などを考慮し、私立保育所として設置主

体も運営主体も民間事業者に移行する「民設民営方式」とします。 

 

(2) 民営化後の事業主体 

保育所の運営は、平成１２年（2000年）に規制緩和され、さまざまな事

業者の参画が可能となっています。そうしたなか、民営化後の事業主体は、

保育所もしくは認定こども園または幼稚園の運営に実績があり、保育内容

の継続・向上ができ、保育内容の安定性を確保できる民間事業者とします。 

 

(3) 民営化移行準備期間の設定 

民営化園の発表から民営化実施までの期間に、保護者の理解を深めなが

ら引き継ぎ体制を整備するための民営化移行準備を行います。また、民営

化移行準備には、十分な期間を設けます。 

 

ア 民営化園の発表から民営化実施までの期間に、民営化移行準備として、保護

者説明会、事業者選定、市・当該園の保護者代表・事業者による三者懇談会、

合同保育を行います。 

イ 民営化園の発表から民営化実施までの期間は、最低２年を設けます。 

ウ 事業者決定から民営化実施までの期間は、最低１年半を設けます。 

 

(4) 民営化園の発表と保護者説明会 

民営化園の発表後、速やかに当該園の保護者に対し説明会を実施します。

また、当該園の保護者には民営化に関するアンケートも実施します。 
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(5) 事業者の選定方法 

事業主体となる民間事業者の選定については、公募によるものとし、当

該園の保護者代表を含めた選定委員会を設置し、事業者を選定します。 

 

ア 事業者募集 

(ｱ) 事業者募集は、公募とし、企画提案型（プロポーザル）により選定します。 

(ｲ) 公募情報は、市ホームページなどで広く周知します。 

(ｳ) 公募要領は別途定めることとしますが、保護者アンケートの結果を踏まえ

たものとします。 

 

イ 事業者選定 

(ｱ) 選定にあたり、学識経験者、当該園の保護者代表などを含めた選定委員会

を設置します。 

(ｲ) 事業の目的・理念、運営の透明性、社会的信望、社会福祉事業に関する知

識・経験、資金計画・経理状況等、事業主体としての継続性や安定性等を

総合的に勘案するとともに、保育所運営に関する条件を満たし、保育内容

を継続・向上できるかどうかを審査します。 

(ｳ) 選定基準は別途定めることとしますが、保護者アンケートの結果を踏まえ

たものとします。 

 

ウ 事業者の決定・公表 

事業者の決定については、当該園の保護者だけでなく、広く市民に公表しま

す。民営化実施までに最低１年半を設け、民営化実施の前年度の４月１日入所

を対象とする入所申込一斉受付開始までに周知します。 

 

エ 協定の締結  

(ｱ) 市と事業者で協定の締結を行います。 

(ｲ) 協定の内容は、民営化移行準備期間に行うべきことや、市と事業者の役割

の確認等とします。 
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(6) 三者懇談会の設置 

市・当該園の保護者代表・事業者による三者懇談会を設置し、民営化に

伴う様々な調整事項につき、三者の合意形成を図ります。 

 

(7) 合同保育と引継ぎ保育 

民営化に伴い、園児、保護者への影響に配慮した円滑な引継ぎを行うと

ともに、現行の年間行事等を含めた保育内容の継続のために、民営化前に

合同保育を実施し、また民営化後に引継ぎ保育を行います。 

 

ア 合同保育 

(ｱ) 合同保育では、民営化の１年前から、段階的に事業者の保育士等が当該園

に入り保育等を行います。 

(ｲ) 合同保育期間中に事業者側に係る費用については、市は助成による支援を

検討します。 

 

イ 引継ぎ保育 

(ｱ) 引継ぎ保育では、民営化後に、当該園に勤務していた施設長等が、原則と

して１年間、定期的に当該園を訪問し事業者からの相談等に応じ、保育の

引継ぎを行います。 

(ｲ) 引継ぎ保育では、協定等に従い適切な保育が行われているかを確認します。 

 

(8) 民営化移行準備期間における市の役割 

市は民営化移行準備期間において、協定等に従い移行準備が適正に実施

されているか進行管理を行い、必要に応じて事業者に対し、研修等必要な

支援を行います。 

 

(9) 財産 

土地は有償賃貸、建物・備品等は有償譲渡を基本としながらも、土地に

ついては賃貸料が高額になること、また、建物等については建設から相当

年数が経過していることもあり、民営化後の安定的な運営を継続させるた

めに、減額、無償、助成等必要な対応を検討します。 
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(10) 民営化後の保育所運営に関する条件 

民営化に伴う保育環境の変化を最小限にするとともに、保育所として

の役割を果たすことができるように、以下の条件を公募要領や協定書に

定めるものとします。 

 

ア 関係法令等の遵守 

 

イ 開所時間と開所日 

(ｱ) 開所時間は、午前 7時から午後 7時までの 12時間とすること。 

(ｲ) 開所日は、日曜日、国民の祝日に関する法律（昭和 23年法律第 178号）

に規定する休日及び年末年始（12月 29日から翌年 1月 3日まで）を除く月

曜日から土曜日とすること。 

(ｳ) ただし、上記(ｱ)(ｲ)を超える開所時間及び開所日を設けることを妨げない。 

 

ウ 定員及び受入年齢 

(ｱ) 民営化前の定員を下回らないこと。定員を変更する際には、市と事前に協

議すること。 

(ｲ) 0歳児（原則として生後 8週目以降）から 5歳児までを受け入れること。 

 

エ 職員配置 

(ｱ) 保育士の人数については、協定書に定める配置基準以上とすること。 

(ｲ) 保育士の経験年数に配慮すること。 

(ｳ) 専任の看護師を常勤で配置するよう努めること。 

 

オ 特別保育事業 

(ｱ) 延長保育時間、一時預かり事業及び休日保育事業の実施に関しては市と協

議を行うこと。 

(ｲ) 発達に特別な支援を要する児童の保育を実施すること。 

 

カ 地域支援事業 

園庭開放や育児相談等の地域子育て支援事業を行うこと。 
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キ 給食 

(ｱ) 給食は、自園調理方式を採用すること。 

(ｲ) 食物アレルギーへの対応を行い、その他個別事情に配慮すること。 

 

ク 健康診断 

関係法令等の定めや入所児童の状況により、適切に実施すること。 

 

ケ 費用の徴収 

費用の徴収については、民営化前に徴収していた費用以外の負担を保護者に

求める場合には、三者懇談会にて協議すること。ただし、保護者の要望に応じ

た保育サービスの対価として必要な場合はこの限りではない。 

 

コ 職員研修 

職員の資質や専門性の向上のため、職員研修計画を作成するなどし、積極的

に研修等に参加させること。 

 

サ 損害賠償保険及び災害共済給付制度への加入 

園児の不慮の事故に備え、損害賠償保険及び災害共済給付制度に加入するこ

と。 

 

シ 保護者との懇談、苦情解決等 

(ｱ) 保護者との懇談会を定期的に開催し、保護者の意向の把握に努めるととも

に、要望等に誠意を持って対応すること。 

(ｲ) 苦情解決の仕組み（「苦情解決責任者」「苦情受付担当者」「第三者委員の

設置」）を整備すること。 

 

ス 臨時雇用員の継続雇用について 

民営化前に当該園に雇用されていた臨時雇用員が民営化後も就労を希望す

る場合は、当該園での引き続きの雇用を検討すること。 
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(11) 民営化後の市の責任と支援体制 

民営化後も、市・当該園の保護者代表・事業者との三者懇談会を一定

期間継続します。保護者と事業者の間で問題が生じた場合は、市が調整

役をはたします。また、民営化後の保育内容の確認を行い、公表します。 

 

ア 民営化後の三者懇談会の継続 

(ｱ) 民営化後も引き続き、市・保護者代表・事業者の三者懇談会を継続します。 

(ｲ) 保護者と事業者間で、民営化園の運営に関する問題が生じた場合は、三者

懇談会で解決を図ります。 

(ｳ) 三者懇談会の設置期間は、原則として民営化移管の 5年後までとします。 

 

イ 民営化園の評価 

(ｱ) 市は民営化後１年以内に保護者アンケートを実施し、事業者の保育状況等

を確認し公表します。 

(ｲ) 事業者に民営化後１年以内の福祉サービス第三者評価事業の受審を義務

付け、第三者の視点により評価を実施し公表します。 
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３ 民営化する保育所選定の基本的な考え方 

 

(1) 民営化園選定基準 

本市には公立保育所は１８園あり、市域に広く配置されています。 

民営化園選定にあたっては、公立保育所が配慮や支援を必要とする児童

を多く受け入れているというセーフティネット的な役割と、地域の子育て

支援の地域拠点としての機能などを考慮し、まず公立保育所が市域に適正

に配置されることを最も重視するものとします。そのうえで、民営化した

場合に、より安定的・継続的な園運営が期待できる条件を満たしているの

はどの園であるかを総合的に判断し、民営化する５園を選定することとし

ます。 

 

ア 選定基準１ 

公立保育所の適正な配置を重視して判断する。 

(ｱ) 市域をまず６ブロックに分け、各ブロックにできる限り均等な箇所数の公

立保育所を配置する。 

(ｲ) 各ブロックからの選定については、各ブロックをさらに２つの地域に区分

し、できる限り 1つの公立保育所を配置する。 

 

イ 選定基準２ 

民営化した場合に、より安定的・継続的な園運営が期待できる条件を満たし

ているかを総合的に判断する。 

① 地域の人口が多いこと 

② 地域の就学前児童数が多いこと 

③ 地域の就学前児童数が増加が大きい、または減少が少ないこと 

④ 園児の充足率が高いこと 

⑤ 地域の今後の開発見込み戸数が多いこと 

⑥ 保育所敷地面積が適正規模であること 

 

ウ 補足的な選定基準 

選定基準２で示す条件では、大きな差がなく判断が困難な場合は、公立幼稚

園との幼保一体化整備の可能性が低いものを選定することとする。 
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(2) 実施年次選定基準 

    民営化する順位については、民営化する５園を選定後、各園の選定基準

２の各条件について順位付けを行い、すべての順位の合計点が小さい保育

所から順に民営化することとします。 

 

(3) 選定の基本的な考えに基づいた民営化園の選定と年次計画 

参考資料「民営化対象保育所の選定表」のとおり、民営化する保育所及

び実施時期については、以下のとおりとします。 

 

民営化時期 民営化保育所名 

平成３０年（２０１８年）４月１日 南保育園 

平成３１年（２０１９年）４月１日 吹田保育園及び藤白台保育園 

平成３２年（２０２０年）４月１日 岸部保育園及び西山田保育園 
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参 考 資 料 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

民営化対象保育所の選定表 

 

(1) 民営化園選定基準 

ア 選定基準１ 

公立保育所の適正な配置を重視して判断する。 

(ｱ) 市域をまず６ブロックに分け、各ブロックにできる限り均等な箇所 

数の公立保育所を配置します。 

(ｲ) 各ブロックからの選定については、各ブロックをさらに２つの地域 

に区分し、できる限り 1つの公立保育所を配置します。 

 

６ブロック地域名 区分 公立保育所名 判 断 

千里ニュータウン・万

博・阪大 

北 
藤白台 

選定基準２で選定 
北千里 

南 南千里 選定基準 1の（イ）により民営化対象外 

山田・千里丘 
山田 

山三 
選定基準２で選定 

西山田 

千里丘 山田 選定基準 1の（イ）により民営化対象外 

千里山・佐井寺 千里山・春日 
千里山 選定基準 1の（ア）により民営化対象外 

千三 選定基準 1の（ア）により民営化対象外 

片山・岸部 

片山 片山 選定基準 1の（イ）により民営化対象外 

岸部 
ことぶき 

選定基準２で選定 
岸部 

豊津・江坂・南吹田 

豊津・江坂 垂水 選定基準 1の（イ）により民営化対象外 

吹二・吹南 
南 

選定基準２で選定 
いずみ 

ＪＲ以南 

東 
吹田 

選定基準２で選定 
東 

西 
吹一 

吹六 

   選定基準１の(ｱ)により、千里山・佐井寺地域は公立保育所が少ないため、当該

ブロックからは民営化園は選定せず、他の５ブロックから１園ずつ選定すること

とします。さらに、各ブロックを２つの地域に分けて、地域に１園である南千里、

山田、千里山、千三、片山、垂水の各保育所は民営化対象外とします。残る保育

所から、選定基準 2 において民営化園を選定します。ただし、ＪＲ以南地域は、

(ｱ)(ｲ)において選定できないため、４園中から選定基準２で１園を選定します。 

 

11 



 

  イ 選定基準２ 

民営化した場合により安定的・継続的な園運営が期待できる条件を満た

しているかを総合的に判断します。 

① 地域の人口が多いこと（小学校区） 

② 地域の就学前児童数が多いこと（小学校区） 

③ 地域の就学前児童数が増加が大きい、または減少が少ないこと 

（小学校区の直近５年推移） 

④ 園児の充足率が高いこと（直近５年平均） 

⑤ 地域の今後の開発見込み戸数が多いこと 

⑥ 保育所敷地面積が適正規模であること 

  （市内 120名定員の私立保育所の平均である約 1,363㎡に近いこと） 

 

ウ 補足的な選定基準 

選定基準２で示す条件では、大きな差がなく判断が困難な場合は、公立

幼稚園との幼保一体化整備の可能性が低いものを選定することとします。 

公立保育所名 

①人口 ②就学前 

児童数 

③就学前児

童数推移 

④園の 

充足率 

⑤今後の開

発見込み数 

⑥園の敷地

面積 判断 

単位：人 単位：人 単位：％ 単位：％ 単位：戸 単位：㎡ 

藤白台 10,567 468 △8 95 680 1,836 民営化 

北千里 9,584 379 △12 101 247 3,866   

山三 8,704 414 △22 100 0 2,474   

西山田 9,837 411 △14 103 0 2,311 民営化 

ことぶき 7,641 289 △17 103 20 2,643   

岸部 9,024 607 50 101 22 2,042 民営化 

南 12,980 909 5 108 276 1,101 民営化 

いずみ 9,004 332 △5 96 44 2,122   

吹田 11,849 506 △12 95 23 1,349 民営化 

東 8,681 271 △20 84 0 1,326   

吹一 8,089 250 △9 98 0 1,054   

吹六 6,539 288 14 93 0 1,313   

同一区分内で選定基準 2と補足的な選定基準において判断すれば、民営化した場合

より安定的・継続的な運営が期待できる、藤白台、西山田、岸部、南、吹田の５園を

民営化園と判断しました。  

 

(2) 実施年次選定基準 

12 



 

民営化する順位については、民営化する５園を選定後、各園の選定基準２

の各条件について順位付けを行い、すべての順位の合計点が小さい保育所

から順に民営化することとします。 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 選定の基本的な考えに基づいた民営化の年次計画 

 

民営化時期 民営化保育所名 

平成３０年（２０１８年）４月１日 南保育園 

平成３１年（２０１９年）４月１日 吹田保育園および藤白台保育園 

平成３２年（２０２０年）４月１日 岸部保育園および西山田保育園 
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公立保育所名

①人口

単位：人

Ａ

５園

中の

順位

②就学前

児童数

単位：人

Ｂ

５園

中の

順位

③就学前

児童数推

移

単位：％

Ｃ

５園

中の

順位

④園の充

足率

単位：％

Ｄ

５園

中の

順位

⑤今後の

開発見込

み数

単位：戸

Ｅ

５園

中の

順位

⑥園の敷

地面積

単位：㎡

Ｆ

５園

中の

順位

Ａ～Ｆ

の

合計

民営

化の

順位

藤白台 10,567 3 468 4 △8 3 95 4 680 1 1,836 3 18 3

西山田 9,837 4 411 5 △14 5 103 2 0 5 2,311 5 26 5

岸部 9,024 5 607 2 50 1 101 3 22 4 2,042 4 19 4

南 12,980 1 909 1 5 2 108 1 276 2 1,101 2 9 1

吹田 11,849 2 506 3 △12 4 95 4 23 3 1,349 1 17 2
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Ｈ
２
８

Ｈ
２
９

Ｈ
３
０

歳
出
額

う
ち
一
般
財
源

歳
出
額

う
ち
一
般
財
源

歳
出
額

う
ち
一
般
財
源

1
　
私
立
保
育
所
開
設
・
増
築
に
よ
る
定
員
増
（
約
3
6
0
人
）

○
○

○
2
.5

0
.2

6
.8

2
.7

9
.3

2
.9

2
　
小
学
校
敷
地
の
活
用

○
○

2
.0

2
.0

1
.2

1
.2

3
.2

3
.2

3
　
市
有
地
等
の
活
用
（
約
3
1
0
人
）

○
○

○
4
.4

0
.6

6
.5

2
.2

1
0
.9

2
.8

4
　
小
規
模
保
育
事
業
所
の
設
置
（
約
5
6
5
人
）

○
○

○
1
.7

0
.2

2
2
.8

7
.7

2
4
.5

7
.9

5
　
私
立
幼
稚
園
か
ら
認
定
こ
ど
も
園
へ
の
移
行
促
進
（
約
5
1
5
人
）

○
○

1
0
.0

4
.4

1
.4

0
.5

1
1
.4

4
.9

6
　
市
立
幼
稚
園
の
認
定
こ
ど
も
園
化
及
び
拡
充
（
約
4
0
0
人
）

○
○

○
3
.9

3
.2

3
.6

2
.3

7
.5

5
.5

7
　
市
立
認
定
こ
ど
も
園
用
バ
ス
送
迎
ス
テ
ー
シ
ョ
ン
の
設
置

○
○

0
.0

0
.0

0
.3

0
.3

0
.3

0
.3

8
　
私
立
保
育
所
等
の
保
育
士
確
保
に
係
る
支
援

○
○

○
0
.0

0
.0

0
.9

0
.9

0
.9

0
.9

9
　
ハ
ロ
ー
ワ
ー
ク
等
と
の
連
携
に
よ
る
保
育
士
確
保
策

　
私
立
保
育
所
等
の
保
育
士
確
保
に
係
る
支
援

○
○

○
0
.0

0
.0

0
.0

0
.0

0
.0

0
.0

9
.0

2
5

3
3
.7

2
4
.5

1
0
.6

4
3
.5

1
7
.8

6
8
.0

2
8
.4

計

Ｃ 人 材 確 保 策

イ
ニ
シ
ャ
ル
コ
ス
ト

ラ
ン
ニ
ン
グ
コ
ス
ト

小
　
計

Ａ 保 育 の 受 皿 拡 大 策 Ｂ 認 定 こ ど も 園 化 促 進 等

実
施
年
度

待
機
児
童
解
消
ア
ク
シ
ョ
ン
プ
ラ
ン
（
平
成
２
８
年
度
～
平
成
３
０
年
度
）
に
係
る
概
算
予
算
額

 

平
成
２
８
年
４
月
１
４
日
時
点
 
（
単
位
：
億
円
）

 

 
※

 
概
算
予
算
額
は
、
待
機
児
童
解
消
ア
ク
シ
ョ
ン
プ
ラ
ン
策
定
時
に
、
事
業
全
体
の
お
お
よ
そ
の
予
算
規
模
を
把
握
す
る
た
め
算
出
し
た
も
の
で
す
。

 


